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“铁面问责 直面整改”第11期

□本报记者 王 辉

当前，全市环保攻坚战已挺进深水
区，还有哪些“硬骨头”需要啃，哪些

“险滩”需要涉？怎样保持力度不减、劲
头不松、措施不软的攻坚态势？10 月 19
日，在“铁面问责 直面整改”活动现场，当
一个个犀利的问题抛出时，看看市环保局
的有关领导和科室负责人如何应答。

环保攻坚咋指挥得更好

据一些基层人员反映，环保攻坚作为
一项系统工作，市环保局本应全员上阵，
可是部分科室和二级机构却参与较少，只
是将任务层层派发，侧重派活、督导和考
核。怎样才能更好地指导基层去干？

市环保局局长舒畅说，作为全市环保
攻坚的牵头单位，市环保局抽调了全局骨
干力量充实到市环保攻坚办，开展分析研
判、综合协调、执法监管、督促检查。局
班子成员带领相关科室人员实行分包责任
制，即使在星期天和节假日也值班，通过
晨查、夜查、明察暗访等形式，督促各项
任务、各项措施落实到位。

环保执法缘何“上热下冷”

被誉为“史上最严”的新《环保法》
实施以来，各地环保执法力度不断增强。
从我市情况来看，尽管立案数、处罚决定
和罚款金额也是连年递增，但还存在“上
热下冷”的情况。比如 2018 年上半年，
各县区环保立案数少、查处数少，某区上
半年只立案2起，处罚仅有几千块钱。在
一些县区，环保执法人员封条贴了不少，
但是动真格立案查处的较少，甚至出现一
些违法企业公关做得好，贴了封条照旧生
产。如何破解这些问题？

市环境监察支队支队长白红喜说，在
现实执法过程中，由于个别基层执法人员
素质参差不齐，并没有完全按照法定程
序，存在随意性执法的情况，封条使用和
解封确实存在不规范的地方。

市环保局副局长陈德军也说，目前我
市环保执法队伍还比较弱小，执法能力和
水平有待于进一步提高，个别县区对环保
执法重视程度不够、责任意识不强。下一
步将加强对执法人员的培训，高悬环保执
法利剑。

企业直排废气，查处为何迟迟未果？

漯河经济技术开发区有一家彩印公
司，今年5月被市环保部门发现未安装环
保治理设施生产，油漆味扑鼻，直接向大
气中抽排；工作环境恶劣，无视工人身心
健康。7月，该企业违法生产再次被群众
举报到中央环保督察组。该企业的违法生
产行为什么没有得到遏止？为何这么长时
间过去了，迟迟不见查处结果？

白红喜说，5月29日，对该公司下达
责令改正决定书，要求该项目停产整改。
7月6日，市环保局按程序下达了行政处
罚事先（听证）告知书，该公司对处罚有
异议，提交了书面听证申请。9 月 19
日，举行了听证会，认为当事人申辩不予
处罚的理由不成立，不具备免予行政处罚
的条件。经市环保局法制委员会集体研

究，对该公司处以罚款 40 万元，目前该
行政处罚正在执行过程中。下一步，将责
成经济技术开发区建设和环境保护局加强
对该企业的日常监管，在未进行环评验收
前，不得擅自进行生产。

沙石料场环评未过就偷偷生产

据了解，个别违法建设的沙石料场占
用的是一般耕地和基本农田，违法生产的
同时，还在办理环评手续。如在舞阳县太
尉镇，郾城区裴城镇、新店镇等，个别沙
石料场在办理环评期间偷偷生产，违法排
污，被群众举报，被立案查处，但很快还
是通过了环评手续，产生“劣币驱逐良
币”效应。对待这些情况怎么办？

市环保局环评科科长郑广恩说，沙石
料场项目的环评审批权限已下放到县区，
在实际环评审批中，有些县区可能存在对
个别项目把关不严，或者工作疏忽的情
况。下一步，将严格落实环评审批法律法
规和各项政策，督促各县区严把环评审批
关，特别是对疑似“散乱污”企业从严审
批。

企业撕封条暗自生产，为何没发现

有些企业撕毁封条、暗自生产，但环
境监察部门并未发现，比如我市某塑料颗
粒厂环境违法问题。该企业在被贴封条后
仍然偷偷生产，经市纪委监察委对该企业
电费调查后才予以查实。在平时工作中，
怎样才能做到早巡查、早发现、早查处，
防止行政不作为或失职渎职？

市环境监察支队支队长白红喜说，今
年联合市纪委监察委、市中院、市检察
院、市公安局出台《全市严厉打击环境违
法犯罪行为 促进环境污染防治攻坚联合
行动方案》，对环境违法行为从严从重打
击，对部分企业存在污染治理设施运行不
正常、私设暗管偷排等违法行为，对污染
处理设施不正常运行、超标排污的企业，
依法停产整治；对夜间停运污染物处理设
施、偷排偷放的企业，依法从重处罚；对
不能稳定达标排放的企业，一律依法停
产、限产。

乡村污水处理站咋成“晒太阳”工程

近年来我市实施的省农村污水连片治
理试点项目，先后建成 31 座乡镇或村
（社区） 级污水处理站。目前，由于管网
不完善、入水量不足、设备损坏、运行费
用缺乏等原因全部停止运行，导致大量资
金浪费，实际产生的污水不能处理。市环
保局作为该项目业主，如何防止再次出现
资金浪费、项目建成“晒太阳”的问题？

市环保局副调研员史一鸣说，这个问
题基本属实，一方面有政策调整原因，另
一方面，还有项目设计不合理、资金不到
位、管网不配套、运行费用短缺等原因，
导致2011年至2015年期间建的污水处理
站不能发挥作用。今年经过整改，已经有
9个村污水站完成维修调试，其余的于12
月底前完成改造并运行。

再建此类污水处理站时，要从实际出
发，因地制宜，科学规划，并且加强监
督，确保建成一个、生效一个，确保发挥
社会效益、环境效益。

环保攻坚挺进深水区 哪些难题需破解

本报讯（记者 张玲玲）自市区户
外广告整治行动启动以来，郾城区教
体局、司法局、工商局等9个区直单位
对户外广告进行自行拆除，有效带动
了户外广告整治工作的全面开展。

10月19日上午8点半，在市人民
会堂西侧，现场拉起了警戒线，一台大
型吊车旁边竖着一块“危险，严禁靠
近”的提示牌，几名头戴安全帽的施工
人员正在为拆除广告做准备。“今天要
拆除的是位于楼顶的三处大型户外广
告和广场上的一处立式广告牌。”郾城
区城市管理综合执法大队大队长张红
建说，“第一个要拆除的就是这个长约
20米、宽约5米的户外广告。”

大约一个小时后，随着“哗”的

一声，位于外层的广告条幅被拆落。
“这些大型广告牌竖立在楼顶，影响
美观，现在拆了，看着舒坦多了。”
市民李林说。

据了解，自全市开展户外广告专
项整治行动以来，郾城区统筹谋划、
精心组织、行动迅速，截至目前，已
拆除广告 30 处、4080 平方米，占总
任务量的 25%。“郾城区坚持做到依
法行政到位、宣传发动到位、示范带
头到位、安全措施到位，稳妥推进、
有序整治，取得了较好的成效，得到
了社会的认可。”张红建说，下一步
他们将继续加大工作力度，完善工作
措施，做到安全、有序、稳妥推进，
保证圆满完成任务。

郾城区区直单位

带头自拆户外广告

本报讯（记者 朱 红 于文博） 10
月 20 日上午，市城管局、郾城区联
合行动，对市区黄山小区周边 30 多
处违法建筑进行拆除。这是 10 月 11
日下午市城管局召开对黄山小区周边
餐饮业的专项整治会议后，统一进行
的一次大型拆除行动。

据了解，10 月 17 日，市城管局
综合执法支队向有关产权人发放了

《告知书》，告知业主10月19日前自
行拆除违法建筑，逾期未自拆的将强
制拆除。当天的行动就是对未拆除的
违法建筑进行强制拆除。相关部门共
组织执法人员 300 多人、钩机 2 台、
切割机 3 套，以及执法车、雾炮车、
消防车及救护车等保障车辆 12 台。
执法人员与施工人员分3组对市区天
山路以东、泰山路以西、支一路及支

四路以南、沙北路以北区域违法建筑
依法进行了强制拆除。在黄山路一处
违法建筑前记者看到，施工人员先用
锤子拆卸用来支撑违法建筑的钢架，
又用钩机拆除顶部遮盖物，最后对拆
除的物品进行了清理。此外，执法人
员还对市民投诉较多的市区泰山路育
才小学北院墙、金山路与黄河路东南
角等 5 处违法建筑，一并实施了拆
除。

据了解，此次行动共拆除临时构
筑物、毁绿占绿设置的围墙栅栏、餐
饮店擅自设置的广告及门头牌匾等违
法建筑设施 30 多处。下一步，相关
部门将构建长效管理机制，全部关停
小区内油烟污染餐饮店，恢复被违章
建筑侵占的绿地，为全国文明城市创
建增添浓彩。

市城管局 郾城区

联合行动 拆除违法建筑

户外广告拆除现场。 本报记者 张玲玲 摄


